
Empresas associadas à CIC e CDL podem realizar atividades em diversos espaços oferecidos
pela entidade, tanto para qualificação e treinamento, como para festividades e lazer.

Buscando oferecer melhores condições e benefícios, a CIC oferece locações sem custo para associados (até três turnos 
por ano) no CIC-TEC (antigo Centro Esportivo do Sesi), Sala de Treinamentos da CDL e Clube União de Moços Católicos. 

Além destes, também estão disponíveis espaços na sede da entidade (sala de reuniões, cozinha, salão de eventos e 
auditório) com valores diferenciados e descontos especiais de acordo com o tempo de filiação do empreendimento à CIC.
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“O líder de hoje deve ser um agente capaz 
de inspirar e guiar suas equipes”

Tivemos a grata satisfação de sediar 
na nossa entidade o 4º Encontro do Fó-
rum de Líderes, uma iniciativa do em-
presário Clóvis Tramontina, com a fi-
nalidade de reunir empreendedores da 
região para troca de ideias e fomentar o 
surgimento de novos líderes.

A CIC Garibaldi acredita que a for-
mação de novas lideranças é de vital im-
portância tanto para as empresas quanto 
para o mercado de trabalho, trazendo 
benefícios em várias dimensões, como a 
inovação, a retenção de talentos, a adap-
tação às mudanças e a competitividade.

Os cursos e palestras oferecidos nes-
ta área para nossos associados tiveram 
lotação esgotada, tanto que decidimos 
ofertar uma nova edição do curso “Min-
dset da Liderança”, novamente com 
aceitação total.

A participação ativa das lideranças 
empresariais é essencial para o pro-
gresso da nossa sociedade. Através do 
engajamento e da colaboração, somos 
capazes de enfrentar desafios, criar opor-
tunidades e promover o bem-estar de 
nossas comunidades. O papel da CIC de 
Garibaldi é justamente ser um catalisa-

dor nesse processo, oferecendo suporte 
e capacitação para a formação de novos 
protagonistas e estimulando o espírito 
empreendedor.

O líder de hoje, independente do seu 
segmento de atuação, deve ser um agen-
te de mudança, capaz de inspirar e guiar 
suas equipes para um futuro próspero. 
Ele precisa estar preparado para enfren-
tar os desafios do presente e disseminar 
seus conhecimentos, mas também deve 
ter uma visão clara do futuro, promoven-
do inovação, sustentabilidade e respon-
sabilidade social.

É primordial discutirmos 
o papel das lideranças 
empresariais na 
atualidade. Este debate 
é fundamental para 
entendermos como 
podemos, juntos, 
contribuir para o 
desenvolvimento 
sustentável de nossa 
cidade e região. A troca 
de ideias e experiências 
é um dos pilares para 
encontrarmos novas 
soluções e fortalecermos 
ainda mais nossa 
capacidade de enfrentar 
desafios e aproveitar 
oportunidades
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Antônio Cesa Longo, presidente da Associação Gaúcha de Supermercados (Agas)

A S P A SENTRE

Realizamos, no final de agosto, a Expoagas 
2024, um evento extremamente desafiador que foi 
construído a muitas mãos e com o apoio de mais 
de três mil trabalhadores, após as enchentes de 
maio que, além de ceifarem vidas, dizimarem cida-
des e fecharem empresas, também danificaram se-
veramente o Centro de Eventos da FIERGS, local 
de nossa exposição. 

Felizmente, em uma mobilização histórica, 
realizamos a 41ª edição da Expoagas construindo 
pontes e conexões, levando conhecimento e acima 
de tudo oportunizando mais de R$ 704 milhões 
em negócios entre visitantes e expositores. Assim, 
a Expoagas foi acima de tudo uma grande mola-
-propulsora para o recomeço de muitas empresas e 
um gatilho para desfazer nós que inibiam o desen-
volvimento de alguns setores de nossa economia.

Acreditamos que o otimismo evidente deixado 
após a Expoagas 2024, e a nossa não menos admi-
rada Expointer, deixam claro que os gaúchos estão 

imbuídos de um espírito de reconstrução louvável, 
que perpassa por todos os elos da cadeia do abas-
tecimento.

Estamos motivados, também pelo anúncio do 
governador Eduardo Leite pelo arquivamento to-
tal da possibilidade de aumentarmos impostos no 
RS. Sempre defendemos que este não era o melhor 
caminho, mas sabíamos também que o Estado pre-
cisaria de outras alternativas. Precisamos agora 
recuperar o estado pela produção, pelo consumo.

É inevitável comemorarmos, neste momento, 
o crescimento da atividade econômica gaúcha em 
junho e julho – sendo o estado em que a indús-
tria mais cresceu nestes meses no Brasil – claro, 
em função de uma demanda reprimida, no mês de 
maio. Precisamos fomentar boas notícias, e não há 
como negar que o Rio Grande será o Estado da 
Federação que mais vai investir estruturalmente 
este ano, depois de São Paulo, com investimentos 
que se faziam necessários há décadas em diversos 
setores. 

A arrecadação de ICMS projetada para o 
Rio Grande teve uma queda de R$ 480 milhões 
(ou -4%), o que consideramos um número relati-
vamente positivo, diante de toda a proporção dos 
problemas que enfrentamos. Não é hora de nos 
dividirmos em direita e esquerda, não é hora de 
separação. É hora de darmos as mãos e construir-
mos juntos um Estado mais sólido e desenvolvido. 
É a hora da superação.

“A Expoagas e a superação que está em nós”



PROJETOS DO CONSEPRO RECEBEM VERBAS
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Foto Freepik

PARA INVESTIMENTOS NA DP, BM E IGP
O presidente do Conselho 

Pró-Segurança Pública de Gari-
baldi (Consepro), Carlos Adria-
no Morari, assinou três convê-
nios com o Poder Judiciário para 
repasse de verbas oriundas de 
penas alternativas de prestação 
pecuniária ou transação penal. 
A solenidade foi realizada no dia 
22 de agosto, no Fórum da Co-
marca.

Os projetos foram desenvol-
vidos pela equipe da CIC para o 
Consepro. Os recursos, que so-
mam R$ 59.941,29, serão inves-
tidos para modernização da frota 
veicular, estruturação de prédio e 
aquisição de equipamentos para 
ações em segurança, materiais 
de informática e de tecnologia 
para equipar a Polícia Civil, Bri-

gada Militar e a unidade local do 
Instituto Geral de Perícia.

O juiz de Direito da Comar-
ca, Antonio Luiz Pereira Rosa, 
explicou que 14 projetos foram 
contemplados neste ano, com 
uma soma de R$ 230 mil em re-
passes. Além deste valor, outros 
R$ 130 mil foram destinados 
para a Defesa Civil do RS em 
virtude da atuação durante as 
inundações registradas no estado 
em 2023 e 2024.

O magistrado explicou que 
a escolha dos projetos benefi-
ciados segue critérios definidos 
por uma resolução federal, que 
define as prioridades de investi-
mento, e são julgados pelo Poder 
Judiciário, Ministério Público, 
Defensoria Pública e OAB.
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Rua Jacob Ely, 498  - Centro

54 99990 1108

@spaderempreendimentos

Spader Empreendimentos

Buarque de Macedo 2270/Sala 01 - São Francisco

54 2125 5001

@rsenergyenergiasolar

RS Energy

Rua Lourenço Mottin, 65  - Bairro Brasília

54 3462 1782

@mecanicatrombini

Mecânica Trombini

Rua Presidente Vargas 80, sala 2 - Centro

54 3462 6695 / 54 98432 7395

@expresscomputadoresgdi

Express Computadores

Spader Empreendimentos RS Energy

Mecânica Trombini Express Computadores

A CIC disponibiliza para as suas associadas uma entrevista em vídeo para a divulgação da empresa nas redes sociais da 
entidade (Facebook e Instagram) e no CIC TV (canal no Youtube). Com uma ampla abrangência e alcance, o benefício é

gratuito e oferece uma grande oportunidade para falar sobre os produtos, serviços e diferenciais do seu negócio.

Conheça o CIC APRESENTA e solicite uma gravação para a sua empresa.
FALE COM A GENTE PELO WHATS DA CIC 54 3462 8500
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CIC GARIBALDI SEDIA 4ª EDIÇÃO DO

A CIC Garibaldi sediou, em 29 de agosto, a 4ª 
edição do Fórum de Líderes. O projeto surgiu no 
ano passado, por iniciativa do empresário Clóvis 
Tramontina, com o objetivo de incentivar, formar e 
capacitar novas lideranças e proporcionar a troca de 
ideias para possibilitar que os atuais líderes tenham 
um espaço para repassar seus conhecimentos aos 
seus sucessores.

O presidente da CIC, Carlos Bianchi, que parti-
cipa do Fórum desde a sua primeira edição, deu as 
boas-vindas aos participantes e destacou a impor-
tância de compartilhar experiências, ideias e forta-
lecer esta rede de lideranças empresariais.

O tema da programação do evento teve como 

FÓRUM DE LÍDERES

Fotos Cassius André Fanti

Foto Juliana Dalcin 

Foto Divulgação

Foto Divulgação

CIC E CDL JOVEM PARTICIPAM DE ENCONTRO
PARA A CRIAÇÃO DO NÚCLEO JOVEM SERRA

Os coordenadores da CIC Jovem, Ga-
briel Carrer, e da CDL Jovem, Felipe Vicari, 
participaram, no dia 27 de agosto, da pri-
meira reunião para a criação de um Núcleo 
Jovem Serra, integrando a Associação das 
Entidades Representativas da Classe Em-
presarial da Serra Gaúcha (CICS Serra). 

O encontro coordenado pelo presidente 
da CICS Serra, Daniel Bampi, foi realizado 
no CIC-BG e também reuniu representantes 
de entidades empresariais da região. Os en-
volvidos expuseram as experiências positi-
vas em terem em suas entidades o Núcleo 
Jovem além de firmarem um compromisso 
de levar adiante essa nova etapa junto a 
CICS Serra.

principal foco a reconstrução do Estado após as en-
chentes que destruíram cidades da Serra, Vale do 
Taquari, Vale do Caí, Grande Porto Alegre e Zona 
Sul. Bianchi salientou que a recuperação do RS pas-
sa, inevitavelmente, pelo fortalecimento do setor 
empresarial, tendo um papel crucial na reconstru-
ção das cidades. 

Também participaram do encontro, o secretário 
Executivo do Comitê Científico de Adaptação e Resi-
liência Climática do RS, Joel Avruch Goldenfum, que 
falou sobre “Caminhos para a reconstrução após a 
maior enchente da história do RS” e o professor da 
Escola de Gestão e Negócios da Unisinos, João Zani, 
que abordou “Como liderar uma situação de crise”.

VISITA TÉCNICA

REGULARIZAÇÃO ICMS

A CIC promoveu, em 16 de agosto, uma visita 
técnica à Cooperativa Vinícola Garibaldi. A iniciativa 
reuniu cerca de 30 participantes representantes de 
empresas associadas à entidade. Na ocasião tive-
ram a oportunidade de conhecer a história da coo-
perativa fundada em 1931, como funciona o proces-
so de integração com os associados e os principais 
produtos, além de realizar um tour pelos processos 
de elaboração e engarrafamento e visita ao Com-
plexo Enoturístico. O final da visitação foi brindado 
com uma degustação de produtos elaborados pela 
Vinícola Garibaldi. Participaram da visita represen-
tantes das empresas Armando Imóveis, Benedetti 
Feltros, Bortolini, Bortonaggio, Boulevard Garibal-
di, Carniel Corretora de Seguros, Casim, Di treviso 
Inox, Econatura, Eletromotores Buffon, Frigorífico 
Nicolini, Gasperin Pilatti Construções, Giosul, Japa 
Componentes, Madelustre, Pabovi, Ponto Moderno, 
Prevalenzza Moveis, Raro Assessor de Investimen-
tos, Realtur, Taumer, Tramontina, Transportes Biano 
e Vinhos Mânica.

A Receita Estadual lançou um programa de au-
torregularização com foco em contribuintes com 
indícios de divergências, inconsistências e outros 
eventos que possam acarretar pagamento a menor 
de imposto. O programa abrange estabelecimentos 
ativos que atuam na comercialização de vinhos. Os 
contribuintes incluídos na ação tiveram divergências 
registradas entre agosto de 2019 e junho de 2023. 
O programa da Receita Estadual permite aos con-
tribuintes regularizar as pendências até 30 de se-
tembro de 2024. A comunicação sobre o programa é 
feita no Portal e-CAC da Receita Estadual. 



O Conselho Municipal Pró-Se-
gurança Pública de Garibaldi (Con-
sepro) reuniu a diretoria da entidade 
para prestar contas da aplicação dos 
recursos do Edital de Chamada Pú-
blica 002/2023 da Vara de Execução 
Penal da Comarca local. No encon-
tro, realizado no dia 21 de agosto, na 
sede da CIC, também participaram o 
juiz da Comarca local, Antonio Luiz 
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Consepro presta contas de investimentos 

realizados para a segurança pública
Pereira Rosa, o presidente da CIC 
Garibaldi, Carlos Bianchi.

Com os recursos destinados, que 
somam mais de R$ 60 mil, foram 
adquiridos armamentos e equipa-
mentos para ações em segurança, 
materiais de informática e de tecno-
logia para a DP, BM e IGP. O Con-
sepro também foi contemplado com 
o Edital de 2024, cuja assinatura dos 

Fotos Cassius André FantiFoto Divulgação

FÓRUM DO COMÉRCIO

CIC CAXIAS
O presidente da CIC, Carlos Bianchi, 
participou, no dia 2 de agosto, 
da apresentação das obras de 
modernização da Agência da 
Previdência Social de Garibaldi. O 
evento contou com a presença do 
ministro da Previdência Social, Carlos 
Lupi, do presidente do INSS, Alessandro 
Stefanutto, entre outras autoridades 
e lideranças. A unidade, localizada 
na Rua João Missiaggia, 159 recebeu 
investimento de R$ 1.874.796,37 e 
a obra durou cerca de um ano para 
ficar pronta. Sob a gerência de Silvana 
Sartori, a agência é responsável 
pela manutenção de mais de 10 mil 
benefícios por mês, atendendo aos 
municípios de Garibaldi, Boa Vista do 
Sul e Coronel Pilar, sendo que, na média 
mensal realiza aproximadamente 870 
atendimentos administrativos e mais de 
80 perícias médicas.

NOVA AGÊNCIA INSS

Buscando identificar os caminhos e os protago-
nistas para a recuperação e retomada do desenvol-
vimento econômico gaúcho, a Federação Varejista 
do RS promoveu o I Fórum Estadual do Comércio, 
em 12 de agosto, em Porto Alegre. Cerca de 180 
pessoas acompanharam a programação na Asso-
ciação Leopoldina Juvenil, que reuniu lideranças 
políticas, setoriais e especialistas em um circuito 
de debates. O diretor executivo da CIC Garibaldi, 
Luiz Carrer, juntamente com o consultor João Pedro 
de Quadros representaram a entidade no evento, 
que também teve como temas: “Políticas públicas 
de apoio à reconstrução do RS“, “Carga Tributária 
e Competitividade no Comércio” e “Impulsionando 
o Empreendedorismo, as Micro e Pequenas Empre-
sas“.

O presidente da CIC, Carlos Bianchi, e a gerente 
administrativa da entidade, Giovana Piacentini, re-
cepcionaram, em 2 de agosto, o diretor Executivo, 
Gelson Dalberto, e a coordenadora Comercial da 
CIC Caxias, Rosane Pistorello. Na ocasião, Dalberto 
divulgou os detalhes da primeira edição do CIC Con-
nection, sob o mote “O Grande Evento de Gestão 
da Serra Gaúcha”. A iniciativa foi realizada nos dias 
4 e 5 de setembro, no UCS Teatro, reunindo pales-
trantes referências em temas de gestão, liderança, 
inovação e empreendedorismo. O CIC Connection 
se apresentou como estratégia de treinamento exe-
cutivo para fazer a diferença na carreira e no de-
senvolvimento profissional da alta gestão conectada 
com o futuro dos negócios. Entre os palestrantes, 
participaram Guilherme Paulus, fundador da CVC 
Turismo, Junior Borneli, founder & CEO da Startse, 
José Salib, cofundador da HSM, entre outros.

convênios foi realizada no dia 22 de 
agosto (veja na página 06).

Além disso, um dos desafios do 
Consepro é manter o Programa Edu-
cacional de Resistência às Drogas e 
à Violência (Proerd), iniciativa que 
atende 125 estudantes, com ações 
destinadas a prevenção social do uso 
de drogas e condutas criminosas ao 
tráfico.



CIC EM AÇÃO
SETEMBRO / 2024 07

Programa de Educação Executiva: “Estruturas 
modelam comportamentos”

Tendo como tema a Gestão da Cultura 
Organizacional, Margarete De Boni e Rena-
to Morandi, do Instituthody Crescere Per-
sonas, foram os convidados para a terceira 
edição de 2024 do Programa de Educação 
Executiva, promovido pela CIC e a Inforti, 
em 28 de agosto.

Eles abordaram a relação entre Cultura e 
Desempenho e a Cultura como patrimônio 
intangível. “Quando uma empresa começa, 
o seu fundador tem na cabeça algumas es-
truturas. E começa a ter uma sala, mobília, 
chama outras pessoas, estabelece ativida-
des e ele começa a criar a cultura organiza-
cional”.

Segundo eles, as estruturas que ele vai 
criando são para funcionar de um certo jei-
to, que está dentro da cabeça dele. E na me-
dida que vão funcionando, ele vai reforçan-
do essas estruturas, que acabam moldando 
comportamentos. “Então, a cultura nós não 
enxergamos. Nós não vemos a cultura. Nós 
sentimos e nos comportamos de acordo 
com ela”, enfatizaram.

“É PRECISO GOSTAR DE GENTE”
A primeira edição do Café com RH, pro-

movida pelo Centro de Formação Profissio-
nal Senai de Garibaldi em parceria com a 
CIC, recebeu a diretora de Desenvolvimento 
Humano Corporativo, Clarisa Maria Turcatti 
Trombini, para apresentar o case de Educa-
ção da Tramontina. 

Para ela, uma das missões mais importan-
tes para um profissional de Recursos Huma-
nos é gostar de gente, genuinamente. “Nós 
não podemos terceirizar isso, nós temos que 
fazer a nossa parte também. Porque quando 
a gente gosta de gente, o dia passa voando”, 
salientou.

Com significativos investimentos em en-
sino e qualificação para seus funcionários e 
familiares, a empresa subsidia percentuais 
entre 40% e 60%, da Educação Infantil, pas-
sando pelo Ensino Médio, até Graduação e 
Pós-Graduação, além de Cursos Técnicos e 
Oficinas.

Um dos destaques é o Centro Educacio-
nal Ivo Tramontina (CEIT), em Carlos Barbo-
sa, que completa cinco anos em 2024, que 
oferece capacitações e espaços de lazer e 
bem-estar para funcionários e seus familia-
res. Essas ações têm reflexo direto no tra-
balho dos mais de 10 mil funcionários que 
atuam em nove unidades fabris no Brasil e 
em 24 unidades no exterior.

“Se você pensa que 
capacitação, treinamento 

e educação é custo, 
experimente a ignorância”

O CEIT abriga um polo do Senai, ofere-
cendo cursos, na modalidade aprendizagem, 
de Polímeros, Robótica, Logística e TI. Recen-
temente, a Tramontina lançou a plataforma 
Educa+, que oferece cursos e treinamentos 
on-line, gratuitos e abertos ao público, em 
áreas como ESG, liderança, vendas, comu-
nicação e marketing, gerenciamento, entre 
outros.

“Se nós quisermos ter um país diferente, 
uma sociedade diferente, é na educação que 
nós devemos investir e começar pequeno 
para sermos grandes. Se quisermos ser uma 
nação grande de verdade, é importante que 
a gente inicie com os pequenos para um dia 
ser grande”, enfatizou Clarisa.

Fotos Cassius André Fanti

CAFÉ COM RH:
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MADEIRA (5 ANOS)

19/09 - Sorrinova Serviços Odontológicos

PORCELANA (20 ANOS)

28/09 - Angélica Pelizzari Arquitetura

PRATA (25 ANOS)

21/09 - Bonanza Indústria de Madeiras

O preço de qualquer coisa é a quantidade 
de vida que você troca por isso ,,

,,

Henry David Thoreau

Homenagem da CIC por mais um ciclo completo por estas empresas

Parabéns

(Períodos de cinco anos de acordo com inscrição atualizada no CNPJ)

Empresas Aniversariantes

CORAL (35 ANOS)

06/09 - Mapan Montagens Industriais e 

Manutenção

ESMERALDA (40 ANOS)

18/09 - Vinícola São Luiz

O Sebrae anunciou, no dia 29 de agosto, a 
destinação de R$ 1 bilhão em crédito facilita-
do para apoiar as micro e pequenas empresas 
gaúchas. O valor está disponível para todos os 
negócios que se enquadrarem nos requisitos, 
independente de terem sido atingidos pelas en-
chentes. O crédito com garantia Fundo de Aval 
para as Micro e Pequenas Empresas, já está 
disponível na rede bancária e nas cooperati-
vas de crédito, em instituições como Banco do 
Brasil, Caixa Econômica Federal, Sicredi, Cre-
sol e Sicoob. Segundo o Sebrae, cerca de 35% 
dos pequenos negócios do Estado ainda estão 
fora de operação após a forte chuva de maio. 
As empresas que buscarem o crédito terão uma 
carteira diferenciada, com juros baixos e uma 
visão social, sem a preocupação do retorno e 
da consolidação do pagamento do crédito.

A CIC MAIS PERTO DE VOCÊ

Faça parte da nossa lista de transmissão

NÃO É UM GRUPO
AS INFORMAÇÕES SÃO

ENVIADAS INDIVIDUALMENTE

ENVIE MENSAGEM

E EMPRESA
COM SEU NOME

54 99705 7426
SALVE

Receba notícias
em primeira mão

Fotos Cassius André Fanti

CIC E CDL ENTREGAM
SUGESTÕES AOS
CANDIDATOS A PREFEITO

Membros das diretorias da CIC e CDL entrega-
ram, aos dois candidatos a prefeito de Garibaldi 
indicados pelas convenções de seus partidos, uma 
lista de sugestões que os dirigentes entendem ser 
de grande relevância para o futuro do município. At-
ravés de um trabalho desenvolvido por integrantes 
das diretorias das duas entidades, as propostas, 
que foram apresentadas a Sérgio Chesini e Anto-
nio Cettolin, abrangem áreas como mobilidade, in-
fraestrutura, saúde, segurança, turismo, educação, 
empreendedorismo, meio ambiente, planejamento 
urbano, agronegócios, tecnologia, entre outros.


